
Um grupo de lideran-
ças políticas de Quarto 
Centenário, capitaneadas 
pelo prefeito Akio Abe, 
esteve nesta quinta-feira, 
dia 23, com o superin-
tendente do DER - De-
partamento Estadual de 
Estradas de Rodagem de 
Maringá, Darlan de Paiva 
Santana.

foi programado para 
acontecer no dia 14 do 
próximo mês de abril 
na Câmara Municipal.

Através do Progra-
ma Saúde na Escola 
(PSE), alunos da Rede 
Municipal de Ensino 
de Janiópolis, estão 
recebendo a visita de 
profissionais da área 
de nutrição para uma 
avaliação. Na sexta-
-feira, dia 24, a visita 
foi feita aos alunos 
do Centro Municipal 
de Educação Infantil 
– Professora Maria de 
Bortolo Lopes e da Es-
cola Municipal Alfeu 
Teodoro de Oliveira.

A Prefeitura de Goioerê, através do Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente,  publicou na última sexta-feira, edital 
abrindo Processo Seletivo para preencher cinco 
vagas e formar cadastro reserva de profissionais 
para atuarem no Conselho Tutelar.
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Conselho Tutelar terá eleição com 
salário de R$ 2,4 mil em Goioerê
Janiópolis: alunos da 

rede municipal de 
ensino passam por 

avaliação nutricional

Lideranças de Quarto Centenário vão 
ao DER cobrar melhorias na PR-180

Já tem data marcada 
a terceira audiência pú-
blica para discussão do 
Plano Diretor de Mo-
reira Sales. O evento 

Em abril, Plano Diretor terá terceira 
audiência pública em Moreira Sales 

Câmara de 
Goioerê aprova 
implantação do 
projeto “Família 

Acolhedora”
A Câmara de Goioerê 

aprovou em segunda discus-
são e votação, na noite desta 
segunda-feira, autorização 
para que o município de 
Goioerê implante o proje-
to “Família Acolhedora”, 
elaborado pela Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social.

A Prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste 
está intensificando 
os trabalhos de im-
plantação de galerias 
pluviais, visando os 
serviços de pavimen-
tação da Vila Rural 
Santa Felicidade.

Rancho Alegre 
implanta galerias 

pluviais para asfalto 
na Vila Rural
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Câmara Municipal aprova implantação do 
projeto “Família Acolhedora” em Goioerê

A Câmara de Goioerê 
aprovou em segunda 
discussão e votação, 
na noite desta segunda-
-feira, autorização para 
que o município de Goio-
erê implante o projeto 
“Família Acolhedora”, 
elaborado pela Secreta-
ria Municipal de Assis-
tência Social.

O projeto é dos mais 
importantes e segundo a 
secretaria que elaborou 
o documento, o mes-
mo tem como objetivo, 
acolher crianças e ado-
lescentes em situação 
de risco social e pessoal. 

A secretária Ivanilda 
Plaza, cita que o projeto é 
fruto de uma ação provo-
cada pela então Promoto-
ra de Justiça de Goioerê, 
Simone Françolin, que 
sugeriu ao município 
cadastrar famílias in-
teressadas em acolher 

Projeto foi aprovado ontem por unanimidade dos vereadores
crianças e adolescentes 
até que elas voltem ao 
convívio da família.

Pelo projeto, as famí-
lias aprovadas deverão 
cumprir alguns critérios 
e receberão um recurso 
para acolher a criança 
pelo período que ela 
permanecer nesta casa.

A vereadora Luci 

Alvino, presidente da 
Câmara Municipal, cita 
que o projeto é mui-
to importante, pois as 
crianças e adolescente, 
que se enquadrarem no 
mesmo, terão um lar e 
uma família preparados 
para recebê-los durante 
o tempo necessário. 

“Esse projeto é de 

extrema relevância e tem 
o apoio da Câmara Mu-
nicipal, pois através dele, 
toda criança ou adoles-
cente em situação de risco 
social ou pessoal, terá um 
lar, terá uma família que 
vai acolhê-lo e dar-lhe a 
proteção e carinho neces-
sários para que sua vida 
seja melhorada”, disse.

Lideranças de Quarto Centenário vão 
ao DER cobrar melhorias na PR-180

Um grupo de lideran-
ças políticas de Quarto 
Centenário, capitaneadas 
pelo prefeito Akio Abe, 
esteve nesta quinta-feira, 
dia 23, com o superin-
tendente do DER - De-
partamento Estadual de 
Estradas de Rodagem de 
Maringá, Darlan de Paiva 
Santana.

Durante a audiência, 
que contou com a parti-
cipação do prefeito e dos 

vereadores Yuri Cardoso, 
Luciana Molina, Gilberto 
Mendes e Jhonny Farias, 
foi apresentada a  situ-
ação das rodovias que 
ligam Quarto Centenário 
a Goioerê, bem como 
Formosa do Oeste e Nova 
Aurora.

Durante o encontro, 
o prefeito Akio falou da 
necessidade de realizar 
melhorias não só na PR-
180, mas também na 

PR-317, já que a região 
vem tendo investimentos 
da iniciativa privada em 
unidades de alevinos, no-
vos silos, aviários, entre 
outros.

As lideranças pedi-
ram para que o Governo 
Estadual olhe com mais 
carinho pela região, me-
lhorando as estradas,  
dando mais mobilidade 
e oferecendo ainda mais 
segurança aos usuários.

O engenheiro Vitor 
do DER, apresentou o 
projeto da PR-180 que 
liga Quarto Centenário 
a Goioerê, com previsão 
de custos de R$ 80 mi-
lhões, sendo cerca de 11 
quilômetros com terceira 
pista em alguns pontos.

O prefeito Akio des-
tacou que já foram en-
viados ofícios para o 
DER em Campo Mourão, 
Maringá e Curitiba, ex-
plicando sobre a situa-
ção destes trechos. Akio 
lembra que um pequeno 
trecho da PR-180, que 
passa dentro da sede do 
município, é de responsa-
bilidade do DER, embora 
a Prefeitura já fez várias 
ações paliativas.

Depois das cobranças 
feitas pelas lideranças, 
na quinta feira começou 
a operação tapa-buraco. 
Segundo o DER, no má-
ximo em 20 dias novas 
melhorias serão reali-
zadas.O prefeito Akio e os veradores durante a audiência no DER

Eleições 2026
O  deputado estadual Alexandre Curi (PSD), primeiro secre-

tário da Assembleia Legislativa do Paraná (Alep), afirmou que 
colocou o seu nome à disposição do partido para disputar cargos 
majoritários nas eleições de 2026. Segundo Curi, o governador 
Ratinho Júnior (PSD) destacou a importância para o PSD dos quatro 
cargos em disputa em 2026: governador, vice e duas vagas para 
o Senado Federal. “Por isso, pode ter certeza que vou colocar o 
meu nome” nessa corrida. Curi disse ainda que está sendo cobrado 
por prefeitos e vereadores por todo Estado para fazer um upgrade 
político e sair candidato nas majoritárias.

Mais quatro
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) nomeou mais 

quatro diretores brasileiros para a Itaipu Binacional. Foram nome-
ados Renato Soares Sacramento, para o cargo de diretor técnico 
executivo; Luiz Fernando Ferreira Delazari, diretor jurídico; Iggor 
Gomes Rocha, diretor administrativo; e Carlos Carboni, diretor 
de Coordenação.  O diretor-geral brasileiro, Enio José Verri, foi 
nomeado em 10 de março. O mandato dos cinco novos diretores 
vai até 16 de maio de 2027.

“100 Anos de Criatividade”
O escritor, publicitário, compositor, jornalista e presidente da 

Academia Paranaense de Letras (APL), Paulo Vítola, lança nesta 
terça-feira (28), às 19 horas, no Hotel Radison, em Curitiba, o 
livro “100 Anos de Criatividade – Propaganda Paranaense 1921 
– 2021”. É uma obra de 650 páginas que resgata a história da 
indústria publicitária no Paraná. A publicação celebra o aniver-
sário de fundação da primeira agência de publicidade no Paraná.

Boa vontade
O governador Ratinho Júnior (PSD) esteve em Londrina na 

sexta-feira, na ocasião afirmou que disse que está bem perto do 
fim o debate sobre a nova concessão de rodovias no Paraná. “Eu 
acho que a gente está muito próximo de uma solução”. Segundo o 
governador, há “uma boa vontade do governo federal de resolver 
esta questão que é muito importante para o Estado”.

Restrição de circulação
A Polícia Rodoviária Federal (PRF) informou que vai estender 

a restrição de circulação de veículos pesados no trecho entre Curi-
tiba e Paranaguá (BR-277) e entre os estados do Paraná e Santa 
Catarina (BR-376) nos feriados da Semana Santa, Tiradentes, Dia 
do Trabalho e Corpus Christi.

Mercado externo
O Centro Internacional de Negócios da Federação das Indústrias 

do Paraná (CIN/PR) abre as capacitações em comércio exterior 
de 2023 com o tema “Drawback Como o benefício do Drawback 
permite a compra de insumos sem tributos e tornar seu produto 
mais competitivo no mercado externo”. O evento online aconte-
ce nos dias 11 e 12 de abril, das 14 às 17 horas, pela plataforma 
Microsoft Teams, com vagas limitadas. As inscrições já estão 
abertas e podem ser feitas no site da Fiep.

Turismo em ascensão
A Secretaria estadual do Turismo (Setu-PR) divulgou o levanta-

mento com o número de visitantes nos principais atrativos turísticos 
do Estado nos últimos quatro anos. De maneira geral, os números 
confirmam a crescente retomada do setor no pós-pandemia. Em 
2022, o Parque Nacional do Iguaçu foi novamente o principal 
atrativo do Paraná, com 1.434.308 visitantes. O número é 118% 
maior do que o registrado em 2021 (655 mil).
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Prefeitura e CMDCA articulam a eleição do 
Conselho Tutelar com salário de R$ 2,4 mil 

A Prefeitura de Goioerê, 
através do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente,  publicou 
na última sexta-feira, edital 
abrindo Processo Seletivo 
para preencher cinco vagas 
e formar cadastro reserva de 
profissionais para atuarem 
no Conselho Tutelar.

Segundo o edital, os 
contratados permanecerão 
na entidade pelos próximos 
quatro anos, começando a 
contar a partir de janeiro 
de 2024. O salário ofere-
cido pelo município é de 
R$ 2.472,88 para 40 horas 
semanais de trabalho.

Pelo edital, poderão se 
inscrever profissionais que 
tenham no mínimo o Ensi-
no Médio, que residam no 
município há pelo menos 
um ano, com idade igual 
ou superior a 21 anos na 
data da posse e que aten-
dam aos demais requisitos 
especificados no documento 
de seleção.

Os interessados deverão 
fazer suas inscrições até o 

dia 25 de abril, de forma 
presencial na Secretaria 
de Assistência Social, que 
está localizada na Avenida 
Mauro Mori, número 1.164. 

No total serão cinco eta-
pas de seleção, sendo a pri-
meira a  análise documental. 
Em seguida vem a fase de 
exame de conhecimen-
tos, através de uma prova 
objetiva de 50 questões, 
depois avaliação médica 
e psicológica, eleição dos 
candidatos habilitados e 
curso de formação inicial.

Os candidatos aprovados 
na prova objetiva partici-
parão da eleição, sendo os 
cinco primeiros colocados 
eleitos conselheiros tute-
lares e os demais ficando 

como suplentes.
A secretária de Assis-

tência Social de Goioerê, 
Ivanilda Plaza, cita que a 
função do Conselho Tutelar 
é de extrema importância 
para o enfrentamento das di-
versas violações dos direitos 
de crianças e adolescentes. 
“Sem dúvida, um órgão im-
portante, que atua no com-
bate às violências contra as 
crianças e adolescentes da 
nossa cidade”, disse.

Ivanilda lembra que a 
Prefeitura, através de vá-
rios órgãos, especialmente 
a Assistência Social, estará 
muito envolvida para que 
as eleições aconteçam com 
transparência e de maneira 
muito bem ordenadas.

Paraná antecipa vacinação contra a gripe 
e campanha começa nesta terça-feira, 28

O Governo do Pa-
raná, por meio da 
Secretaria de Estado 
da Saúde, antecipou 
a o início da Cam-
panha Nacional de 
Vacinação contra a 
Influenza, que seria 
realizada a partir do 
dia 10 de abril. Com 
a antecipação a vaci-
nação começa nesta 
terça-feira (28).

A antecipação em 
Vacinação começa hoje em todos 

os municipios do estado

A secretaria Ivanilda: inscrições devem ser feitas na Assistência Social

Banco de Leite Humano do Hospital Universitário 
de Cascavel registra baixa nas doações

O Banco de Leite Humano 
do Hospital Universitário do 
Oeste do Paraná (HUOP) re-
gistrou uma baixa nas doações 
de leite em março. A média 
mensal das doações de leite 
é de 200 a 250 litros, número 
que se manteve nos últimos 
seis meses, mas até o dia 23 
de março foram doados 150 
litros, número muito abaixo 
do esperado para manter o 
estoque.

A enfermeira Anelise Vie-
czoreck, que trabalha no Ban-
co de Leite, explica que essa 
queda nas doações é algo que 
sempre acontece, por isso é 
importante manter o assunto 
em alta e reforçar a necessi-

dade das doações para manter 
essa corrente de solidariedade.

“Muitas mães pararam 
de doar, outras diminuíram 
a doação porque os bebês 
estão crescendo. Muitas mães 
voltaram a trabalhar e com 
isso precisamos de novas 
doadoras. Temos que ter uma 
quantidade de estoque de leite 
humano para manter os bebês. 
Quando acontece do estoque 
ficar baixo temos que fazer 
uma intercalação do leite 
humano com fórmula e isso 
prejudica o desenvolvimen-
to dos bebês internados no 
HUOP e em outros hospitais 
particulares em Cascavel”, 
explicou.

14 dias da campanha, 
considerou o fato de 
o Paraná estar locali-
zado ao Sul do País, 
em uma região tradi-
cionalmente mais fria 
e pelo grande número 
Síndromes Respira-
tórias Agudas Graves 
(SRAGs) ocorridas 
no último ano, sobre-
carregando o atendi-
mento nas unidades 
de saúde.



O prefeito Rafael Bolacha 
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Em abril, Plano Diretor terá terceira 
audiência pública em Moreira Sales 

Já tem data marcada 
a terceira audiência pú-
blica para discussão do 

Plano Diretor de Moreira 
Sales. O evento foi pro-
gramado para acontecer 

no dia 14 do próximo 
mês de abril na Câmara 
Municipal.

Portal de entrada da cidade de Moreira sales

Segundo o prefeito 
Rafael Bolacha, a au-
diência será das mais 
importantes, tendo como 
objetivo, apresentar as 
mudanças e adequações 
fei tas  no documento. 
“Nós es tamos convi -
dando toda comunidade 
para participar, pois o 
Plano Diretor é que vai 
nortear as futuras ações 
na cidade”, destaca o 
prefeito.

Ainda segundo Bo-
lacha, o Plano Diretor 
envolve vários aspectos 
como habitação, sane-
amento e mobilidade, 
áreas  que devem ser 
articuladas com o desen-
volvimento econômico e 
a preservação ambiental.

CONDUR: - Além do 
Plano Diretor, a audiên-

cia do próximo dia 14 
terá como objetivo reali-
zar a instituição do novo 

Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Urba-
no e Rural – CONDUR.



Avaliação contempla pesagem de todos os alunos
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Janiópolis: alunos da rede municipal de 
ensino passam por avaliação nutricional

Através do Programa 
Saúde na Escola (PSE), 
alunos da Rede Munici-
pal de Ensino de Janió-
polis, estão recebendo a 
visita de profissionais da 
área de nutrição para uma 
avaliação. Na sexta-feira, 
dia 24, a visita foi feita 
aos alunos do Centro 
Municipal de Educação 
Infantil – Professora Ma-
ria de Bortolo Lopes e da 
Escola Municipal Alfeu 
Teodoro de Oliveira.

A avaliação está sendo 
feita pelas nutricionistas 
Cássia Gasque, da Secre-
taria de Educação e Jhu-
liana Matochec, da Secre-
taria de Saúde). Também 
participou da atividade, 
a estudante de nutrição 
Yahane Marques.  

Durante a avaliação, 
as profissionais cole-
tam dados como idade, 
pesagem e a medição 
da altura. O ambiente 

Serão avaliados todos os 
alunos da Rede Municipal 
de Ensino de Janiópolis, 
uma ação das Secretarias 
de Educação e Saúde.

O Programa Saúde da 
Escola também tem como 
objetivo contribuir para 
a formação integral dos 
estudantes por meio de 
ações de promoção, pre-
venção e atenção à saúde, 
com vistas ao enfrenta-
mento das vulnerabilida-
des que comprometem o 
pleno desenvolvimento 
de crianças e jovens da 
rede pública de ensino.

escolar é considerado 
um excelente lugar para 
o desenvolvimento de 
ações direcionadas à 
promoção de saúde e à 
qualidade de vida, tendo 
em vista que nessa fase, o 
indivíduo está passando 
pelo processo de matura-
ção biológica.

A avaliação é realizada 
pelo Setor de Nutrição 
das duas Secretarias 
(Educação e Saúde), jun-
tamente com a coordena-
ção pedagógica e direção 
dos estabelecimentos 
de ensino, levantando 
o perfil nutricional das 
crianças.

Entre os objetivos 
esperados com essa ação 
estão: Diagnosticar o 
perfil nutricional das 
crianças atendidas pela 
escola. Elaborar estraté-
gias de educação nutri-
cional para promoção da 
saúde como ferramenta 

de mudanças no ambiente 
escolar para formação 
de hábitos alimentares 
saudáveis. Informação 
sobre o perfil Nutricional 
do aluno aos responsá-
veis para a promoção da 
saúde. Personalização 
das porções oferecidas 
nas refeições pela escola 
de forma a atender a de-
manda energética do bom 
crescimento e desenvol-
vimento da criança.

A avaliação é das mais 
importantes para manter 
as crianças bem nutridas 
e com a saúde em dia. 

Profissionais visitam todas as salas e escolas muncipais

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste está inten-
sificando os trabalhos de 

Rancho Alegre implanta galerias 
pluviais para asfalto na Vila Rural

implantação de galerias plu-
viais, visando os serviços de 
pavimentação da Vila Rural 

Santa Felicidade.
De acordo com  o pre-

feito Cássio Zanuto, os 
serviços foram retomados 
nesta semana, após o pe-
ríodo chuvoso, que im-
possibilitou os operários 
t r aba lha rem e  t ambém 
após a realização da Expo-
-Rancho.

O prefeito cita que as 
obras são das mais impor-
tantes e que a pavimentação 
visa melhorar ainda mais a 
qualidade de vida dos mo-
radores daquela localidade. 
“Temos um compromisso 
com os moradores da Vila 
Rural e vamos honrá-lo”, 
comentou.

Zanuto lembra que além 
desta obra, o município 

vem desenvolvendo várias 
outras ações e serviços cujo 
objetivo é melhorar a quali-
dade de vida da população.Serviços estão sendo realizados na Vila Rural

O prefeito Cássio Zanuto
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Produtores participam de treinamento 
do Programa Suíno Certificado Frimesa
Mais duas turmas de suino-

cultores integrados da Copacol 
passaram pelo treinamento 
para a certificação do Progra-
ma Suíno Certificado Frimesa. 
Os encontros foram realizados 
em Cafelândia e Nova Aurora. 
O programa possui diretrizes e 
procedimentos voltados a se-
gurança de alimentos, rastrea-
bilidade, proteção ambiental e 
bem-estar animal. Todos esses 
itens são requisitos exigidos 
por legislações e normas de 
produção animal em todas as 
etapas: do campo à indústria.

O suinocultor de Cafe-
lândia, Wilson Delabeneta, 
produz, junto com a família, 
1,2 mil animais por lote. 
Recentemente eles recebe-
ram a certificação. “Havia 
poucas coisas para ajustar na 
propriedade e se encaixar no 
padrão da Central Frimesa. 
Sempre trabalhamos para ter 
tudo organizado e bons resul-

ção. Estamos trabalhando 
fortemente para a expansão, 
com o objetivo de atender 
aos mercados consumidores, 
tanto interno quanto externo. 
Com o trabalho feito estamos 
trazendo uma padronização 
nos manejos e rastreabilida-
de dos animais muito maior, 
que vai desde a produção do 
leitão até a comercialização 
da carne, agregando muito 
mais valor a esse produto 
e dando mais segurança ao 
nosso consumidor”.

tados. Agora estamos prontos 
para começar a fornecer os 
animais a Unidade de Assis 
Chateaubriand”. Participar 
mais uma vez do treinamento 
foi uma forma de reciclar os 
conhecimentos que ele já tinha 
a respeito das solicitações para 

produção.
Constantemente os co-

operados vem recebendo a 
certificação. Outro caso é do 
produtor Nelson Jasper. Foi 
a esposa, Clara, quem tomou 
à frente nos trabalhos para 
deixar a propriedade dentro 

do padrão exigido. “Foi um 
desafio para mim, mas nós te-
mos capacidade e competência 
para atender as solicitações e 
receber a certificação. Fizemos 
tudo o que foi preciso e apon-
tado pela auditoria da Frimesa. 
Agora, é somente manter o 

padrão de qualidade, porque 
não podemos parar. Nosso 
objetivo é melhorar a cada 
dia mais”, afirma a produtora.

De acordo com a médica 
veterinária da Copacol, Glaci 
Ertel, o processo de certifi-
cação da Frimesa engloba as 
UPLs (Unidade Produtora 
de Leitões), crechários e 
terminações, sendo que as 
duas primeiras já estão todas 
certificadas. “Temos ainda 
alguns terminadores que 
estão em busca da certifica-
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Novas tecnologias e intercâmbios: inglês alcança
 milhares de alunos na rede pública de ensino

O que já era bom está fi-
cando cada vez melhor. Ter o 
melhor cenário no Brasil para 
o ensino da língua inglesa aos 
jovens da rede pública não 
acomodou a Secretaria da 
Educação do Paraná, que se-
guiu investindo e introduzindo 
novas ferramentas, recursos e 
experiências para melhorar o 
processo de ensino-aprendi-
zagem da língua estrangeira, 
englobando professores e estu-
dantes de toda a rede estadual 
de ensino. O investimento e 
a evolução introduzidas pelo 
Governo do Estado fazem do 
ensino do inglês nas escolas 
estaduais personagem da série 
Paraná, o Brasil que dá certo.  

Já no fim de 2019, o Paraná 
foi destaque em um estudo fei-
to pelo British Council, organi-
zação internacional do Reino 
Unido para relações culturais 
e oportunidades educacionais. 
Intitulada “Políticas Públicas 
para o Ensino do Inglês – Um 
panorama das experiências 
na rede pública brasileira”, a 
pesquisa foi organizada em 
cinco dimensões: currículo; 
perfil docente e regime de 
trabalho; formação de profes-
sores; parcerias e programas de 
apoio para o ensino de inglês 
e avaliação e monitoramento.

A análise de sete indicado-
res dentro dessas áreas indicou 
que a rede paranaense tinha o 
melhor nível de estruturação 
e de consolidação das políti-
cas públicas voltadas para o 
ensino do inglês entre todos 
os estados brasileiros, com 19 
dos 21 pontos possíveis. Ao 
lado de Sergipe, o Paraná foi 
apontado como o estado com 
a maior proporção de docentes 
com nível superior (98,7%) e 
também um dos dois com mais 

de 70% do quadro de docentes 
habilitados em língua inglesa 
ou língua estrangeira moderna.

De lá para cá, muita coi-
sa aconteceu, inclusive o 
fechamento das escolas por 
um ano e meio por causa da 
pandemia, mas o planejamento 
pedagógico não parou e assim 
que a situação epidemiológica 
normalizou, várias iniciativas 
foram colocadas em prática, 
como novos materiais didá-
ticos, testes de proficiência e 

uma plataforma de apoio ao 
ensino.

INGLÊS PARANÁ – A 
plataforma Inglês Paraná, 
lançada em setembro de 
2021, por exemplo, oferece 
um curso on-line completo de 
língua inglesa, com 16 níveis, 
seguindo o Quadro Comum 
Europeu de Referências para 
Línguas (CEFR), contemplan-
do habilidades da BNCC (Base 
Nacional Comum Curricular) 

e objetivos de aprendizagem 
previstos para cada etapa do 
currículo.

A plataforma é autoins-
trutiva, ou seja, o estudante 
pode, quando quiser, acessar 
o conteúdo e realizar as ati-
vidades; pode ser acessada 
nos modos on-line e off-line, 
além de contemplar todos os 
níveis de proficiência – desde 
o básico até o avançado – em 
escrita, leitura, produção e 
compreensão oral.

Cada atividade na plata-
forma equivale a cerca de 20 
exercícios (de vocabulário, 
gramática, conversação e ex-
pressões). Ao todo, ao longo 
do ano passado, mais de 850 
mil estudantes acessaram a 
plataforma e passaram 6,7 mi-
lhões de horas estudando nela 
– 21,5 mil deles conseguiram 
avançar um nível na escala 
CEFR (três na plataforma) e 
1.648 “zeraram” a platafor-
ma, ou seja, concluíram o 16º 

nível e alcançaram o nível C2 
do CEFR, qualificação mais 
avançada que comprova co-
municação no mais alto nível 
de domínio do idioma.

“A Secretaria de Educação 
tem desenvolvido ações efeti-
vas voltadas para o ensino da 
língua inglesa na rede estadual 
do Paraná. Tivemos o início 
do Inglês Paraná, com a con-
tratação de uma plataforma de 
ensino adaptativo para o apoio 
ao professor e ao estudante 
em sala de aula, e já em 2022 
tivemos números expressivos 
e resultados significativos, que 
mostram o avanço do domínio 
dos nossos estudantes da rede 
estadual, com mais de 15 
milhões de atividades reali-
zadas”, explica o diretor de 
Educação da Seed, Anderfabio 
Oliveira dos Santos.

Professora de inglês há 
mais de 10 anos na rede, Susa-
ne Soares diz que as aulas mu-
daram e sentiu avanços. “Tudo 
começou com a pandemia. 
Eu já estava mudando meu 
estilo de dar aula, adaptando 
coisas novas para os alunos e 
de repente ficou tudo remoto, 
on-line. Nesse meio tempo eu 
estava de licença-maternidade 
e não peguei o início da pla-
taforma, mas quando voltei a 
primeira coisa que me falaram 
foi: Susane, você vai para a 
sala de aula e tem uma pla-
taforma. O primeiro ano foi 
de adaptação e esse ano está 
maravilhoso, porque a aula 
que eu dou em sala bate com 
a aula da plataforma, seja no 
laboratório de informática ou 
em casa”, explica a docente 
do Colégio Estadual Professor 
Narciso Mendes, no Xaxim, 
em Curitiba.

A plataforma Inglês Paraná, de curso on-line com 16 níveis, e o programa Ganhando o Mundo são 
exemplos que colocam o Estado no topo da lista do melhor ensino da língua inglesa em escolas públicas.
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